
令和 6 年第 8 回嘉麻市農業委員会総会議事録 

招集年月日 令和 6 年 8 月 9 日 

招集の場所 嘉麻市役所 5 階会議室 

開閉会日時 

及 び 宣 言 

開会 令和 6 年 8 月 9 日 10 時 30 分 開会宣言 縄 田  緑 

閉会 令和 6 年 8 月 9 日 11 時 30 分 閉会宣言 縄 田  緑 

付議案件 

 

 

 

 

 

 

①議案第 31 号 農用地利用集積計画（案）の決定について 

            （ 6 件 ） 

②議案第 32 号 農用地利用配分計画（案）の決定について 

（ 1 件 ） 

③議案第 33 号 嘉麻市食料・農業・農村政策審議会委員の推薦に

ついて 

出席及び欠席 出席 14 名 欠席 1 名  

議事録署名委員 7 番 添 田  實 8 番 山 﨑  健 一 

職務の為委員会に 

出席した者の氏名 

事務局長 松 尾 典 子 庶務係長 伊 藤 紀 子 

主任主事 守 上  諄 主任主事 中 川  直 音 

 

 

 

 

農業委員 

出席状況 

議席 

番号 
氏 名 出欠 

議席 

番号 
氏 名 出欠 

1 武 田  陽 一 〇 9 田 中  久 〇 

2 山 田  惠 子 ○ 10 松 尾  孝 嗣 × 

3 嶋 田  尋 美 〇 11 品  勇 二 〇 

4 田子森 富雄 〇 12 井 手  勇 〇 

5 中 嶋  誠 ○ 13 中 村  由 美 ○ 

6 藤 島  進 〇 14 縄 田  緑 ○ 

7 添 田  實 ○ 15 縄 田  精 二 ○ 

8 山 﨑  健 一 〇  

 

農地利用最適化 

推進委員 

出席状況 

担当地区 氏  名 出欠 担当地区 氏  名 出欠 
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第 8 回嘉麻市農業委員会総会（令和 6 年 8 月 9 日） 
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会議を始めるにあたり、携帯電話をお持ちの方は、電源を切るか、マナーモードにして

下さい。 

本日の出欠状況をご報告いたします。 

在任委員 15 名中、欠席者 10 番松尾委員 1 名であり過半数を超えておりますので、

会議規則第 6 条に従い、本総会は成立していますのでご報告いたします。 

 

本日の資料の確認をさせて頂きます。 

事前に郵送しておりました令和 6 年第 8 回嘉麻市農業委員会総会議案書と、本日お手

元にお配りしております地域計画進捗一覧表の２点です。ご確認をお願いいたします。 

 

それでは、開会宣言を副会長にお願いいたします。 

 

只今より、令和 6 年第 8 回嘉麻市農業委員会総会を開会いたします。 

 

続きまして、農業委員会憲章の朗読でございます。ご起立をお願いいたします。 

 

【農業委員会憲章朗読】 

 

ご着席下さい。それでは、会長挨拶をお願いいたします。 

 

【会長挨拶】 

 

議事録整理の都合上、質疑の際には最初にお名前をお願いします。 

それでは、会長、議事進行をお願いいたします。 

 

それでは、本日の議事録署名委員について、会議規則第 14 条により議長が指名するこ

とにご異議ありませんか？ 

 

【異議なしの声】 

 

署名委員につきましては、7 番 添田委員と 8 番 山﨑委員にお願いします。 

 

それでは、議事に入ります。 

議案第 31 号を議題といたします。 

事務局に説明をお願いします。 

 

それでは、1 ページをお願いいたします。 

議案第 31 号 農用地利用集積計画（案）の決定について 

農業経営基盤強化促進法第18条第1項の規定による農用地利用集積計画の決定につい

て審議に付する。 
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令和 6 年 8 月 9 日提出 嘉麻市農業委員会 会長 縄田 精二 

本件は市長部局から農業委員会の決定が求められている案件であります。 

それでは 2 ページをお願いいたします。 

 

（1）利用権設定が新規 4 件 11 筆 12,103.00 ㎡、 

更新 2 件 3 筆 7,174.00 ㎡、計 6 件 14 筆 19,277.00 ㎡  

（2）所有権移転が 3 件 6 筆 6,942.00 ㎡、 

（3）利用権設定（中間管理事業）が 1 件 1 筆 5,308.00 ㎡ 

 

農業経営基盤強化促進法第18条第3項の各要件を満たしていると思われますがご審議

よろしくお願いいたします。以上でございます。 

 

本案について、ご質問はございませんか？ 

 

議案には賛成なんですけれど、〇〇〇〇〇〇さんが利用権設定出されてます。 

地域計画の縮図として、いいところが空いていたらどんどんそちらを借りていくが、自

分の仕事量がいっぱいで生産効率の悪いところはすてていく。そういう状況になってい

る。 

最初わたしのところを借りていたけれども、生産効率が悪いから良いところを求めてや

っていく。〇〇は手つかずで、年に１回管理をする、そういう状態になっている。地域

計画、しっかり考えてもらわないと、良いところばかりになって、生産効率が悪いとこ

ろは荒れていく、そういうところは、誰も借り手がつかない。 

 

委員がおっしゃっていることは理解できるんですけれども、今回地域計画で、地域のみ

なさんで話し合いをされていく中で農業委員さんも入って、地域の農地をどのようにし

て守っていくかというところで、新たに新しい担い手さんを、新規就農者等で受け入れ

ていくのか、農地として使えないような状態までいくのか、そのあたりも含めて地域と

委員さんとの間で、地域計画としての話を進めていただけたらと思います。 

現在の利用権設定は、相対の計画で受けているもので、中間管理事業（3）のところで

出ているものは、ハウスの分で〇〇〇〇さんのところの従業員さんが、〇〇〇〇の方か

らハウスをお借りして新規就農でやっていきたいといったところになっています。 

実際、遊休農地は地域の問題でもそうですが、農業委員会全体で考えないといけないの

ではないかと思います。 

 

山間地を抱えたところは、私たちの地域でもこの問題が出てくると思います。受け手が

見つからない田んぼがどんどん出てきている感じがします。 

 

議案に対しての意見はこれで終わりです。 

今農地パトロールで生産性のない農地、そういったところを見て回っていますが、そこ

に対して、全く農地として機能しないところに草が伸びているから管理しなさいとは言

えない。一般企業も収益がわるいところはどんどん切っていく。収益の悪いところをお
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金を使って管理しなさいとは言えない。 

国は地目が農地のところは作れというが、国が補助をして整備や管理をすればいい、嘉

麻市だけじゃなくて全部の農業委員会が考えないと。 

そういう意見を全部集めてどうしていくか、それぞれつながりをもって話を進めてもら

いたいです。 

 

農業委員会の上部組織に、福岡県農業会議がありますので、そちらや周りの農業委員会

と連携をとりまして、今後情報収集等に努めたいと思います。 

 

ご意見は慎重に伺っておきたいと思います。 

他に質問がなければ、採決に入りたいと思います。 

本案について、賛成の委員さんは挙手をお願いいたします。 

 

【挙手】 

 

賛成多数であります。 

よって、本案は原案のとおり市長部局へ回答したいと思います。 

続きまして、議案第 32 号を議題といたします。 

 

それでは、5 ページをお願いいたします。 

議案第 32 号 農用地利用配分計画（案）について 

農地中間管理事業の推進に関する法律第19条第3項の規定に基づき農業委員会の意見

が求められているため審議に付する。 

令和 6 年 8 月 9 日提出 嘉麻市農業委員会 会長 縄田 精二 

本件は市長部局から農業委員会の意見が求められている案件であります。 

それでは 6 ページをお願いいたします。 

 

（1）利用権設定（中間管理事業）1 件 1 筆 5,308 ㎡ 

 

こちらは、先ほどの農用地利用集積計画（案）にありました 4 ページの中間管理事業

の案件でございます。 

経過措置により農業経営基盤強化促進法第18条第3項の各要件を満たしていると思わ

れますが、ご審議よろしくお願いいたします。 

以上でございます。 

 

本案について、ご質問はございませんか？ 

 

【なしの声】 

 

 

質問がないようですので採決に入りたいと思います。 
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本案については意見を求められている案件ですので異議なしということでよろしいで

しょうか。 

 

【なしの声】 

 

本案は異議なしとして市長部局へ回答したいと思います。 

 

続きまして、議案第 33 号を議題といたします。 

 

それでは、7 ページをお願いいたします。 

議案第 33 号 嘉麻市食料・農業・農村政策審議会委員の推薦について 

嘉麻市食料・農業・農村基本条例第 11 条の規定に基づき委員を推薦する。 

令和 6 年 8 月 9 日提出 嘉麻市農業委員会 会長 縄田 精二 

嘉麻市食料・農業・農村政策審議会委員には現在、中村委員を推薦しております。 

今回の任期は令和 8 年 9 月 30 日までとなっておりますが、農業委員の任期である令

和 7 年 3 月 31 日までは、現在の中村委員に引き続きお願いをし、来年の農業委員の

改選後に再度、新たに委員の推薦をお願いしたいと思っております。 

 

只今、事務局の説明が終わりました。ご質問はございませんか？ 

 

【なしの声あり】 

 

議案第 33 号 嘉麻市食料・農業・農村政策審議会委員は事務局提案のとおり、引き続

き中村委員を推薦することに賛成の委員さんは、挙手をお願いいたします。 

 

【挙手】 

 

賛成多数であります。よって嘉麻市食料・農業・農村政策審議会委員に中村委員を推薦

することにいたします。 

 

続きまして、会議次第第 6 番、その他に入らせていただきます。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

それではお手元の地域計画進捗一覧表をお願いいたします。 

資料は８月７日現在までの、各農事区の進捗率と説明会の状況についてを記入している

ものになります。 

説明会の欄に記入されている記号ですが、〇は説明会を開催したか今後開催を予定して

いる農事区、△は説明会を行うかどうかを検討している農事区、×は説明会を開催しな

くて良いという申し出があった農事区となっております。 

また 8 月 5 日と 8 月 8 日に夢サイトかほにおいて、土地利用型の農業を行っている認

定農業者及び認定新規就農者の方々に集まっていただき、今後の拡大希望等の意向を確



- 5 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

会 場 

 

議 長 

 

副 会 長 

 

 

 

認するための意見交換会を実施いたしました。 

今後、意向を地図に集約し農事区に提供し、地域計画の目標地図作成の参考にしてお渡

ししたいと思います。 

次に 8 月から農地パトロールが始まっております。 

毎日暑い日が続いておりますので、熱中症と体調管理に気を付けてご協力をお願いいた

します。 

最後に次回総会の日程についてでございますが、9 月 10 日（火）10：30 からとなっ

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

委員さんの方からは、何かございませんか？ 

 

【なしの声あり】 

 

閉会の言葉を副会長よりお願いいたします。 

 

これにて、本日の農業委員会総会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上、会議の顛末を記録し、その相違なきことを証するため署名する。 

議   長  

    

  7 番委員  

    

  8 番委員  


